## **Deux «ajouts» importants**

En août, nous ne possédions pas encore les renseignements sur les deux réalisations prochaines qui doivent vous être annoncées. C'est pourquoi nous vous envoyons exceptionnellement un «ajout» à la Feuille parue.

## Messe «mariale» du mois

Durant l'année du 400<sup>e</sup>, nous avons proposé de choisir chaque mois une fête mariale pour proposer une célébration eucharistique spéciale à la communauté paroissiale (Messines et les autres clochers). Cette initiative qui ne se veut pas un événement exceptionnel répond à une attente, c'est pourquoi nous la poursuivons.

Pour ce mois de septembre, temps de la rentrée, nous avons retenu la fête (française) de **Notre-Dame de la Salette**, apparue à deux enfants – Mélanie 14 ans et Maximin 11 ans – le 19 septembre 1846.



Ce mardi 19 septembre, à 18h, en l'église de Messines, nous nous retrouverons donc pour la célébration eucharistique chantée en communauté. Et nous invitons donc toutes les personnes qui souhaitent et peuvent nous rejoindre.

## Rencontre avec nos frères et sœurs d'Ukraine

À l'occasion de la Journée **Mondiale du Migrant et du Réfugié**, ce **samedi 23 septembre**, une rencontre avec les Ukrainiens sera organisée à la **Collégiale Sainte-Waudru**. Ce sera un moment exceptionnel comme le précise monsieur le doyen André Minet dans son invitation adressée à tous:

«Dès 13 h 30, une exposition sera ouverte à la Collégiale; on pourra y découvrir des photos ainsi que des icônes sur du bois récupéré sur le terrain de bataille.

À 14 h, la messe sera célébrée selon le rite en usage en Ukraine. Une eucharistie en début d'après-midi, ce n'est sans doute pas habituel mais ce sera une occasion unique de prier ensemble pour la population ukrainienne éprouvée par la guerre. Nous comptons vivement sur votre présence fraternelle pour cette célébration qui se déroulera en ukrainien et en français.

Après la messe, un témoignage nous permettra de mieux découvrir ce que représente pour la population ukrainienne la rude épreuve de la guerre. Ensuite, des musiciens ukrainiens feront découvrir leurs talents.

Et, enfin, un moment de convivialité sera offert au Foyer Sainte-Waudru.

Nous portons aussi à votre connaissance que, désormais, chaque dimanche matin, il y aura à Mons une messe en ukrainien. Celle-ci se célèbrera dans la chapelle de Notre-Dame de Grâce, au Boulevard Charles-Quint.

La belle tradition de laisser la chapelle ouverte tous les jours pour les personnes de passage sera maintenue.»

Nous profitons aussi de l'occasion pour vous annoncer la sortie du N° 12 (septembre 23) de «Un autre Son de cloche» (revue paroissiale trimestrielle).